

Más de 56 caballerías de Pastos han sembrado los organismos y empresas del municipal Bayamo

En el municipal Bayamo se habían sembrado hasta el día 8 de junio un total de 148.30 caballerías de cuyo total corresponden 56.35 a los organismos y empresas.

Esta tarea se ha realizado mediante las movilizaciones diarias y de fin de semana, de acuerdo a lo orientado por el Partido de sembrar en nuestra región mil caballerías de pastos, correspondiéndole al mu-

nicipal Bayamo alrededor de 500.

El pasado domingo se realizó una gran y entusiasta movilización donde participaron hombre y mujeres de Bayamo en esta tarea

Con el fin de convertir el revés en victoria, los trabajadores, organismos y empresas del municipal Bayamo, se incorporan a la siembra de pastos realizando esta tarea con espíritu vietnamita.

Hacia la siembra de Pastos jóvenes de Guisa

Un total de 45 jóvenes de los distintos Distritos del municipal Guisa, con la consigna de convertir el revés en victoria, se han movilizad para la siembra de pastos, hacia los distintos planes ganaderos de la región.

De estos compañeros 35 se encuentran en la granja número 8 y el resto en el plan Niña Bonita, del municipal Jiguaní, los que permanecerán allí durante un mes. • Juana Liens

Movilizanse para la siembra de pastos

50 jóvenes de Buey Arriba

La Secretaría de Organización de la UJC del municipal Buey Arriba, dio a conocer que el organismo juvenil de esa zona cumplió con la movilización de 50 jóvenes que tenía como meta, para el Bon-

de Pastos regional, ubicada en el municipal Jiguaní.

Otras tareas a desarrollar por la UJC de Buey Arriba, como saludo a la "Operación 14 de Junio", en que se conmemora el natalicio del Titán de Bronce y el Guerrillero Heroico, son la discusión de los materiales políticos bajados. • Argel Espinosa

Emite Comunicado la UJC regional, felicitando y saludando a la Columna Juvenil del Centenario

La Unión de Jóvenes Comunistas, regional Bayamo, ha emitido un comunicado saludando y felicitando a la Columna Juvenil del Centenario, que se encuentra en Camagüey, la que ha rendido una gran labor en las tareas de la zafra.

El comunicado dice entre otras cosas; Por este medio saludamos a la Columna Juvenil del Centenario, que se encuentra en los cañaverales de la provincia de Camagüey, dando su aporte a las tareas de la zafra.

Y agrega el comunicado de la UJC: Les felicitamos por haber

convertido a la Columna Juvenil del Centenario en una de las fuerzas más productivas del país, sintiéndose orgullosa la región de Bayamo, ya que hay 2 mil 620 jóvenes que forman parte de este éxito de honor que ha alcanzado la Columna Juvenil del Centenario.

Y finaliza el comunicado haciendo una exhortación a los columnistas para que ese espíritu de lucha y sacrificio se mantenga, tal y como lo ha hecho en el cumplimiento de todas las tareas que les ha asignado el Partido y con la consigna de convertir el revés en victoria.

Donan sangre compañeros del MINCIN

Se ha informado que 43 obreros del MINCIN, bloque número 4, del municipal Bayamo, donaron su sangre en el hospital "Carlos Manuel de Céspedes", con destino al hermano pueblo del Perú. Estos trabajadores, al igual que los obreros de toda Cuba, dicen presente en este compromiso solidario con el hermano pueblo peruano, que hoy atraviesa por momentos de dolor y tristeza. • Manuel Fajardo.

Año
III

Combatientes del Cauto

Núm.
248

ORGANO REGIONAL DE LA REVOLUCION
BAYAMO, M. N.

Viernes 12 de Junio de 1970 - "Año de los 10 Millones"

Tratan sobre la próxima cosecha cafetalera en Guisa

Con vistas a preparar condiciones organizativas de la próxima zafra cafetalera, se celebró una reunión en los salones del Poder Local del municipal Guisa, donde se encontraban presentes los compañeros responsables de Cuba-Café a nivel regional, así como el primer secretario del Partido Comunista de Guisa.

En esta reunión, en la que se encontraban los organismos, se le dio lectura a los 28 puntos fundamentales para la organización de la zafra.

En esta reunión se hizo un análisis del personal o fuerza de trabajo por distrito para seleccionar a los compañeros que van a realizar este trabajo. Se tomó el acuerdo de ofrecer un seminario los días 8, 9 y 10, con el distrito de Macanacú, con vista a dar orientaciones sobre la próxima zafra cafetalera.

Próximamente se nombrará el estado mayor que tendrá a su cargo todo lo relacionado con el trabajo de la cosecha.

• Leonor Pérez

Ganan trabajadores del Acueducto Orden de Fechas Históricas

En la etapa emulativa de fechas históricas, correspondiente a la orden Centenario del Natalicio de Lenin, realizaron, entre otras tareas, 930 horas de trabajo voluntario en la agricultura y 2500 en las labores específicas, los trabajadores de la Delegación de Hidrología Urbanística del regional Bayamo.

Asimismo este centro mantuvo 3 macheteros permanentes en las tareas de la zafra de 1970, celebró 2 círculos de orientación política y se hubieron de seleccionar 14 trabajadores de avanzada.

Resalta, además entre las muchas actividades llevadas a efecto, la realización de reparaciones en 1026 salideros domésticos y 132 en la red pública de distribución de agua.

La orden obtenida en reconocimiento del mérito alcanzado por los 80 trabajadores con que cuenta este centro, fue entregada por el compañero Gonzalo Espinosa, de la CTC Regional, mediante la celebración de un sencillo acto político en días recientes.

BAYAMO



APUNTES HISTORICOS

Por JOSE CARBONELL ALARD

• Una orquesta inmortal

Corría el año de 1867 y era Bayamo un hervidero de ideas libertarias... Se conspiraba, se hacían planes, y en la mansedumbre de su hogar en la calle El Salvador, Francisco Vicente aguilera, dueño y señor de tierras y haciendas, con Perucho Figueredo y otros más, se agrupaban en la Junta Revolucionaria.

Carlos Manuel de Céspedes, impetuoso, revolucionario, impaciente, contaba las horas allá en su ingenio La Demajagua. Mientras, el Coronel Julián de Udaeta, Gobernador de la Plaza, receloso vigilaba la más mínima expresión de rebeldía.

Aquel Bayamo culto como ninguno, rico en fértiles tierras, ganado, cultivos. Lleno de músicos, poetas y trovadores, corría sus días a la vera de su caudaloso río.

Una mañana se dieron cita en la Iglesia Mayor, Aguilera, Figueredo, Donato Marmol, José Joaquín Palma, Juan Luis Pacheco, Rodrigo Tamayo, Esteban Estrada, Joaquín Acosta y Juan Izaguirre. Confundido con los feligreses, Udaeta con su escolta y un pelotón de Infantería; en el atrio la orquesta del Maestro Manuel Muñoz (padre de Don Rafael Cabrera, tronco y escuela de generaciones de músicos que alcanzan nuestros días y director fundador de la Banda Municipal hasta su muerte), esperaba tranquilo el momento en que tocaría por vez pri-

Obreros de Centro de Acopio de Buey Arriba, en la agricultura

Los trabajadores del Centro de Acopio del municipal Buey Arriba, trabajaron el pasado mes de mayo un total de 2 mil 900 horas voluntarias en la agricultura.

En ese total se incluyen las realizadas por los 8 compañeros que hay en el centro, las tareas de la zafra, en el final olímpico, de forma permanente.

Se destaca que se han cumplido y sobrecumplido las 5 mil arrobas cortadas.

Por otra parte se reporta que los 7 obreros que se hayan en el centro tienen un acumulado de 378 horas voluntarias en el propio mes de mayo.

Celebraron, además, 3 círculos de orientación política, con la participación de 21 compañeros; funciona también en este centro un aula de Educación para Adultos y tiene una asistencia de 7 compañeros, que son los que existen en estos momentos.

• Argel Espinosa

Captan más de 600 becarios

El gran trabajo desplegado por la región en el plan de captación de becarios para el estudio de la carrera magisterial, ha hecho posible que en la actualidad 636 estudiantes de sexto grado, estén listos para hacerse maestros en el Centro Formador del Caney de las Mercedes.

La asignación de la región en el plan "Seré Maestro" era de 482 alumnos, por lo que la cifra fue sobrecumplida en un 131%. No obstante el éxito alcanzado las actividades encaminadas a captar alumnos continúa desarrollándose en todas las escuelas de la región con la misma intensidad.

Asimismo el trabajo de captación para la Carrera Profesional y la Escuela Militar "Camilo Cienfuegos" y otros planes de becas, tienen la misma atención que el de becarios para maestros.

También se informó que todos los alumnos "Guerrilleros de la Enseñanza" recibirán un carné que acreditará la condición de vanguardia en sus aulas.

* César Ramos A.

mera las notas de lo que había de ser nuestro Himno Nacional, que él había instrumentado para su autor Perucho Figueredo,

En el ara, el bayamés Padre Batista, que luego fue enviado a un oscuro cargo a Santiago por su complicidad con los insurrectos. Había llegado a su final la misa y el te-deum, y en vez de la música sacra que precedía a la procesión, en medio de la emoción litúrgica, se escuchó aquella marcha que estremeció al Comandante Militar de la Plaza y llenó de rebeldía los corazones. La orquesta había tocado por primera vez nuestro Himno Nacional, que luego acompañaría a los cubanos en la guerra y en la paz, junto a su bandera, como algo sagrado, por lo que se lucha y se muere. Aquella mañana la orquesta bayamesa había pasado a la inmortalidad.

Eran sus componentes: Manuel Muñoz, como director y violinista; Pedro Muñoz Jerez y Juan Ramírez, violines; Manuel Muñoz Jerez, Jesús Hechavarría y Joaquín Fonseca, clarinetes; José Caridad Cedeño, y Miguel Aguilera, cornetines; Juan Aguilera, trombón; Francisco Cedeño, bombardino; Antonio María Ramírez, fígle; José Manuel Aguilera, contrabajo.

¡Una gran familia bayamesa!

Situación del Plan de Junio de Producción de Leche (litros) hasta el día 9

Planes Vacunos	Plan de producción	Producción hoy	Producción acumulada	% Cump.	Plan vacas	Real en el ordeño	Plan Lts. por vaca	Real Lst por vaca
BAYAMO								
La Candelaria	6 690	282	2 498	37.3	114	110	1.96	2.56
No. 8 Ganadera	60 150	1 838	15 208	25.2	1 254	697	1.60	2.64
Anillo Lechero	947 670	21 018	174 740	18.4	4 168	3 554	7.58	5.91
Sub-Total	1 014 510	23 138	192 446	18.9	5 536	4 361	6.10	5.28
JIGUANI								
Dos Ríos	39 500	1 789	15 061	38.1	700	705	1.82	2.54
Ignacio Pérez	44 310	1 629	12 294	27.7	498	501	2.96	3.25
Jorge Jomarrón	54 450	2 072	17 525	32.1	823	636	2.21	3.26
Braulio Coroneaux	60 870	1 005	7 759	12.7	280	186	7.25	5.40
Sub-Total	199 130	6 495	52 639	26.4	2 301	2 028	2.88	3.20
CAUTO CRISTO								
Martíres de Artemisa	347 190	5 813	48 053	13.8	4 415	2 509	2.60	2.32
Jiamy Hirzel	120 831	4 346	36 199	29.9	1 786	1 674	2.26	2.60
Roberto Estévez Ruz	43 830	1 888	17 469	39.9	604	611	2.42	3.09
Sub Total	511 851	12 047	101 721	19.8	6 805	4 794	2.51	2.51
CAUTO EMBARCADERO								
Delfín Moreno	73 050	2 204	18 827	25.7	1 512	1 220	1.61	1.82
Manuel Pedreira	144 349	3 392	28 121	19.4	1 642	1 713	2.85	1.95
Sub Total	217 399	5 596	46 948	21.5	3 154	2 933	2.30	1.91
RIO CAUTO								
Fernando Echenique	134 970	3 378	27 472	20.3	1 758	1 807	2.56	1.87
MABAY								
Antonio Maceo	361 095	11 500	95 869	26.5	3 252	3 072	3.70	3.74
BUEY ARRIBA								
Ataque a Bueycito	38 116	1 216	9 718	25	615	561	2.07	2.17
SANTA RITA								
Emiliano Reyes	22 578	507	4 382	19.4	305	267	2.40	1.90
Total Regional	2 499 649	63 877	531 195	21.2	23 726	19 823	3.50	3.22

Actividades de la brigada "Frank País", de Río Cauto

La UJC del municipal Río Cauto dio a conocer distintas actividades, contempladas en el plan de trabajo de la Brigada de Trabajo Socialista "Frank País".

Entre las actividades programadas figuran, la realización de seis movilizaciones de fines de semana, antes del 20 de junio actual, así como una exposición sobre el Mayor General Antonio Maceo y el Comandante Ernesto

Che Guevara.

Además se proponen realizar 250 horas voluntarias en la agricultura, seleccionarán al mejor joven de la brigada antes del día 20 del corriente mes, formarán un grupo artístico y concertar un encuentro con otra brigada, así como retar a la mejor brigada del municipal, que es de la "T" en Las Mil Nueve.

• Guzmán Reyes

Apoyan organismos planteamientos de Fidel

Reunidos en asamblea en el PCC, municipal Bayamo, los organismos, UJC, núcleos del Partido, movimiento de avanzada y cuadros dirigentes de la industria y los servicios, acordaron apoyar los planteamientos de Fidel en la inauguración del poblado Vado del Yeso, impulsando todos los planes de siembra de pastos en este municipal.

• Carlos Aldana

También Buey Arriba en la campaña de donaciones de sangre

En el local del Partido del municipal Buey Arriba se llevó a efecto una reunión en la que se encontraban los dirigentes de los organismos de masas, políticos y administrativos de este lugar, donde se trató como punto central el impulso a la campaña

de donaciones de sangre, para ayudar al hermano pueblo del Perú. Esta reunión estuvo presidida por el compañero Euclides Corales, de la COR regional del Partido, y Ponciano Machado por el PCC municipal.

Celebra importante reunión la FMC de Buey Arriba

Una interesante reunión se llevó a efecto en el local del Partido municipal de Buey Arriba, donde se trató como tema central el impulso a la campaña de donaciones de sangre con destino al hermano pueblo del Perú, que pasa en estos momentos por una etapa triste y difícil.

Se encontraban presentes en esta reunión dirigentes del organismo femenino a nivel de bloque, de delegación y de distrito urbano, de la Federación de Mujeres Cubanas.

La misma estuvo presidida por José Moreno Márquez, del Partido y Juana Bell, de la Federación de Mujeres Cubanas.

Se encontraban en esta reunión 33 compañeras y de éstas 25 hicieron sus compromisos de do-

nar sangre a la hora que el organismo las llame, para de esta forma ayudar en algo a los hermanos peruanos, que hoy atraviesan por una gran desgracia.

Las mujeres, como todo el pueblo de Cuba, están dispuestas a donar su sangre para socorrer a estas víctimas, una gran parte de ellas niños, siendo esto un gran dolor para nosotros los cubanos, ya que el dolor por el cual pasa hoy el pueblo peruano lo hacemos también nuestro dolor.

La Federación de Mujeres Cubanas lleva esta orientación a cada federada en la base, como una tarea de solidaridad con el hermano pueblo peruano.

• Argel Espinosa

Continúan en Buey Arriba las donaciones de sangre para el pueblo peruano

En solidaridad con el hermano pueblo del Perú, 42 trabajadores del comercio del municipal Guisa, firmaron un acta donde expresan la decisión de donar su sangre con destino de socorrer en algo a las víctimas de uno de los más fuertes terremotos del presente siglo.

Por otra parte, los dirigentes, campesinos y obreros del distrito agrícola de Vega Grande, también han dicho presente y están listos a donar su sangre y contribuir de esa forma a ayudar al pueblo del Perú, que pasa por momentos de incertidumbre.

• Argel Espinosa

Situación del Plan de Preparación de Tierras y Siembra de Pastos hasta el día 10 de Junio

PLANES	Plan de Siembra	SEMBRADAS		% Cumpl.	Faltan por Sembrar	Cabs. Roturadas	En Preparac.	Listas	Total en Movim
		Hoy	Acum.						
BAYAMO									
Cebaderos			0.50						0.50
La Candelaria	27.66	1.63	18.09	65.3	9.58	5.00	2.12	6.20	31.40
No. 8 Preceba	367.90	13.29	116.54	31.6	251.36	5.34	37.44	208.55	367.87
Anillo Lechero	29.70		25.55	86	4.15			6.45	32.00
Cerca Blanca	26.00	1.16	6.45	24.8	19.55		10.00	13.55	30.00
William Soler	14.57		15.00	102					15.00
Sub-Total	465.83	16.08	182.12	34.8	283.71	10.34	49.56	234.75	476.77
JIGUANI									
Dos Ríos	11.48		11.50	100.1		0.50	1.36		13.36
Ignacio Pérez	31.46	0.80	11.16	35.2	20.30	10.85	8.03	1.42	31.46
Jorge Jomarrón	3.40		1.45	42.6	1.95	1.80	0.34		3.59
Niña Bonita	114.00	3.05	47.87	41.9	66.13	4.87	27.25	55.97	135.96
Santa Ursula	48.50	2.50	42.10	86.7	6.40	0.20	0.25	9.45	52.50
Sub-Total	208.84	6.25	114.08	54.6	94.78	18.22	37.22	67.34	236.87
CAUTO CRISTO									
M. de Artemisa	257.10	8.48	160.87	65.5	96.23	0.23	54.48	41.55	257.13
SANTA RITA									
Emiliano Reyes	1.60		1.90	118.7					1.90
CAUTO EMBARC.									
Manuel Pedreira	7.70	0.25	6.10	80.5	1.60	1.18		0.41	7.69
RIO CAUTO									
F. Echenique			0.75				2.75		3.50
BUEY ARRIBA									
Ataque Bueycito		0.25	0.75				1.40		2.15
Total región	941.07	31.41	466.57	49.5	474.50	29.97	145.42	345.05	986.01

FE DE ERRATAS:— Por un error de edición en nuestro número anterior apareció en la columna que refleja la cantidad de pastos sembrada hasta una fecha determinada la cifra de 300.96 cuando debía ser 400.96